

Palabras introductorias a la Conferencia  
*Los desafíos actuales de América Latina:*  
*Inserción Internacional y desarrollo nacional*  
Torre Antel, Viernes 17 de noviembre de 2006

Doctor Ricardo Lagos, ex Presidente de la República de Chile,

Sr. Esteban Valenti, Presidente/Director Regional de la Asociación Devnet/TIPS para América Latina

Dr. Julio Maria Sanguinetti, ex Presidente de la República Oriental de Uruguay,

Dr. Jorge Battle, ex Presidente de la República Oriental de Uruguay,

Señoras y señores Ministros;

Señoras y señores miembros del Cuerpo Diplomático;

Señores y señores representantes de organismos internacionales y del Sistema de las Naciones Unidas en Uruguay,

Señoras y señores Senadores;

Señoras y señores Subsecretarios;

Señoras y señores Representantes Nacionales;  
*Miembros del Directorio de Antel*  
Autoridades Nacionales y Departamentales;

Miembros de la Academia, del sector privado, de organizaciones sindicales, de organizaciones no gubernamentales y de los medios de comunicación,  
Señoras y señores:

Es para mí un honor inaugurar esta conferencia sobre *los desafíos actuales de América Latina: Inserción Internacional y desarrollo nacional* que se inscribe en un ciclo de conferencias, encuentros talleres y seminarios sobre **“Visiones de País en Debate”**. Este ciclo es organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en preparación del próximo Informe Nacional sobre Desarrollo Humano. En este emprendimiento contamos con el apoyo del proyecto regional del PNUD sobre *Análisis político y escenarios de corto y mediano plazo para fortalecer la gobernabilidad democrática en América Latina (PAPEP)*.

Para la organización de esta conferencia, Devnet y el PNUD hemos juntado esfuerzos y agradecemos las autoridades de Antel por habernos recibido en tan prestigioso anfiteatro.

Presentar al Dr. Ricardo Lagos es un honor. Hacerlo en pocas palabras es un verdadero desafío.

El Dr. Lagos es uno de los mayores estadistas de América Latina. Abogado y economista, militante socialista, se destaca en la lucha contra la dictadura militar en su país y, desde la recuperación de la democracia en Chile, participa en los gobiernos de Concertación, primero en 1990 como Ministro de Educación en el Gobierno del Presidente Patricio Aylwyn y después, de 1994 a 1998, como Ministro de Obras Públicas en el Gobierno del Presidente Eduardo Frei.

En enero del 2000, el Dr. Ricardo Lagos es elegido Presidente de la República, cargo que ostenta de marzo del 2000 a marzo del 2006. Tanto durante su mandato como durante los Gobiernos que se sucedieron desde 1990, Chile ha conocido profundos procesos de reforma.

Hoy el Dr. Lagos compartirá con nosotros un análisis sobre *Inserción Internacional y desarrollo nacional*.

Chile ha seguido un rumbo específico de inserción internacional y este ha tenido un impacto sobre su modelo de desarrollo. Dr. Lagos, su reflexión al respecto ~~es~~ sumamente relevante para todos nosotros.

✓ Después de su presentación, responderá a las preguntas que se habrán hecho llegar por escrito a esta mesa. Unas azafatas están a su disposición para entregarles los formularios y recogerlos.

Muchas gracias.